

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Metode merupakan sebuah prosedur atau strategi untuk meramalkan, mengontrol, dan menjelaskan gejala-gejala yang teramati guna mendapatkan kebenaran yang diinginkan¹. Metode penelitian adalah cara yang digunakan untuk proses penelitian dari berbagai sumber data yang telah didapatkan. Yakni memadukan unsur penting dari sebuah penelitian yang akan dilakukan untuk memecahkan masalah penelitian yang efektif. Metode penelitian yang digunakan oleh peneliti dalam menyusun skripsi ini adalah sebagai berikut:

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Pendekatan kualitatif adalah penelitian yang dimaksudkan untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian, misalnya terkait tentang perilaku, persepsi, tindakan dan sebagainya. Secara holistik dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode ilmiah².

B. Lokasi dan Waktu Penelitian

Lokasi pelaksanaan penelitian ini bertempat di Masjid Jendral Sudirman Jalan Dharmawangsa no.2 Gubeng, Surabaya. Waktu pelaksanaan penelitian dimulai pada tanggal 28 September 2018.

¹M. Subana & Sudrajat, *Dasar-dasar Penelitian Ilmiah*, (Bandung: Pustaka Setia, 2005), 10.

²Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: RemajaRosda Karya, 2007), 6.

C. Obyek Penelitian

Obyek pada penelitian ini adalah pengurus Masjid Jendral Sudirman, yang meneliti tentang pandangan pengurus takmir masjid tentang Perbankan Syariah.

D. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian adalah data-data yang didapatkan dari obyek penelitian. Data merupakan bahan keterangan tentang suatu objek penelitian. Muhammad Ali menyatakan bahwa sumber data utama dalam penelitian kualitatif adalah berupa kata-kata atau tindakan. Adapun data-data yang lainnya adalah data tambahan seperti dokumen ataupun yang lainnya. Sumber data adalah salah satu komponen yang paling penting dan vital dalam penelitian. Menurut Mukhtar bahwa apabila terjadi kesalahan dalam memahami sumber data, maka data yang diperoleh akan meleset dan tidak sesuai dengan hasil yang diharapkan. Maka penulis harus mampu memahami sumber data yang digunakan dalam penelitian. Berdasarkan sumbernya, yang dapat digunakan penulis untuk menyusun data penelitiannya dibedakan menjadi dua, yaitu data primer dan data sekunder:

1. Sumber data primer

Data primer adalah data yang dibuat oleh peneliti untuk bermaksud khusus menyelesaikan permasalahan yang sedang ditanganinya. Data ditemukan sendiri oleh peneliti langsung dari sumber pertama atau tempat objek penelitian dilakukan dimana semua data dihasilkan³. Data primer yang akan

³ Sugiyono, *Metode Penelitian kuantitatif Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2009), 137.

digali meliputi pandangan ketua takmir, wakil ketua, bendahara, wakil bendahara dan sekretaris.

2. Sumber data sekunder.

Data sekunder adalah data pendukung sebagai penyempurnaan penelitian⁴. Data sekunder dalam penelitian ini adalah data yang dapat diperoleh dari berbagai macam sumber seperti; catatan, dokumentasi, observasi dan lain-lain.

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Metode Wawancara

Wawancara adalah teknik pengumpulan data untuk mendapatkan informasi yang digali atau dibutuhkan dari sumber data secara langsung melalui percakapan atau tanya jawab. Wawancara akan dilakukan kepada ketua takmir, wakil ketua, bendahara dan wakil bendahara dan sekretaris.

2. Metode Dokumentasi

Dokumentasi adalah teknik pengumpulan data untuk mendapatkan informasi tambahan yang berhubungan dengan objek penelitian, baik yang berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental yang dianggap mendukung penelitian. Dalam hal ini dokumen yang dimaksud adalah dokumen tentang perbankan konvensional sebagai inti permasalahan ditempat penelitian.

F. Teknik Penentuan Informan

Teknik penentuan pada penelitian ini adalah menggunakan sampel bertujuan (*purposive sampel*). Peneliti memilih informan menurut kriteria tertentu yang telah

⁴Ida Bagoes Matra, *Filsafat Penelitian dan Metode Penelitian Sosial*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2008), 122.

ditetapkan. Kriteria ini harus sesuai dengan topik penelitian. Mereka yang dipilih harus dianggap kredibel untuk menjawab masalah penelitian ini⁵. Maka kriteria informan yang ditentukan adalah menjadi anggota takmir Masjid Jendral Sudirman, terlibat secara langsung dengan keuangan Masjid Jendral Sudirman, dan mempunyai kewenangan dalam memberikan kebijakan keuangan Masjid Jendral Sudirman.

G. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data pada penelitian ini adalah analisis deskriptif dengan proses induktif. Analisis deskriptif adalah menuturkan dan menafsirkan data yang berkenaan dengan fakta, keadaan, variable, dan fenomena yang terjadi saat penelitian berlangsung dan menyajikannya apa adanya. Adapun proses induktif adalah cara berfikir untuk menarik kesimpulan dari pengamatan terhadap hal yang bersifat individual atau particular menjadi kesimpulan yang bersifat umum⁶. Bentuk yang diamati bisa berupa sikap dan pandangan yang menggejala⁷. Menurut Nasution bahwa analisis kualitatif dilakukan sejak perumusan dan penjelasan masalah, sebelum terjun ke lapangan, dan berlangsung terus hingga penulisan hasil penelitian. Miles dan Huberman mengemukakan bahwa aktifitas dalam analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas, sehingga datanya sudah

⁵ M.E. Winarno, *metodologi penelitian dalam pendidikan jasmani*, (UM PRESS: Malang), 88.

⁶ Imron Mustofa, "Jendela Logika dalam Berfikir: Deduksi dan Induksi sebagai Dasar Penalaran Ilmiah", (Skripsi—Sekolah Tinggi Agama Islam YPBWI, Surabaya, 2016), 137.

⁷ M. Subana, Sudrajat, *Dasar-dasar Penelitian* ,,,,,, 89.

jenuh.aktifitas dalam analisis data, yaitu *data reduction*, *data display* dan *concluding drawing/verification*⁸. Adapun uraiannya sebagai berikut:

1. Pengumpulan data

Teknik pengumpulan data dilakukan dengan metode wawancara dan dokumentasi yang kemudian hasil data yang didapatkan akan diklasifikasikan sesuai dengan kerangka penelitian kualitatif deskriptif.

2. Reduksi data

Mereduksi berarti merangkum, yakni merangkum data serta memilih hal-hal pokok, memfokuskan pada perihal yang penting serta dicari tema dan polanya⁹.

3. Penyajian data

Kegiatan menyajikan data pada penelitian kualitatif, maka bisa dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan dan sejenisnya.

4. Penarikan kesimpulan

Kesimpulan dalam penelitian kualitatif mungkin dapat menjawab rumusan masalah yang dirumuskan¹⁰.

⁸Sugiyono, *Metode Penelitian kuantitatif* ,,,,, 246.

⁹Sugiyono, *Metode Penelitian kuantitatif* ,,,,, 247.

¹⁰*Ibid*,252.